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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре организуют доставку лекарств в отдаленные поселки 
Доставку лекарств в отдаленные поселки Таймыра, не имеющие аптек, планирует 

организовать предприятие "Губернские аптеки", находящееся в собственности Красноярского 
края. Об этом сообщила в понедельник пресс-служба администрации Таймыра. 

"Павел Вдовенко (заведующий таймырским филиалом "Губернских аптек" - прим. ТАСС) 
отметил, что во время важных для Таймыра праздников - дни оленевода и рыбака - по 
возможности будут совершаться выезды работников "Губернские аптеки" для продажи 
медикаментов в поселки муниципального района, где нет аптечных пунктов", - уточнили в 
пресс- службе. 

Многие жители отдаленных поселков занимаются традиционными промыслами, но на 
праздники большинство из них, а также кочевники-оленеводы посещают поселки. "На 
Таймыре филиал работает в двух форматах. Это аптечные пункты, которые принадлежат 
предприятию "Губернские аптеки", их мы обеспечиваем оборудованием, помещением и 
персоналом. Есть также отделения на базе фельдшерско-акушерских пунктов (ФАП), в 
которых работает персонал больницы, а мы отправляем им медикаменты по заказам", - 
приводит пресс-служба слова Вдовенко. 

Всего на Таймыре 27 населенных пунктов. Аптеки и аптечные пункты "Губернских аптек" 
есть в Дудинке, поселках Диксон, Носок и селе Караул. Отделения на базе ФАП действуют в 
поселках Усть-порт, Тухард, Воронцово, Байкаловск, Хантайское озеро, Волочанка, Потапово, 
Усть- Авам. 

ТАСС 
 

Молодому северянину грозит тюрьма за «оленеводство» 
В Красноярском крае сотрудники полиции задержали молодого человека за 

мошенничество при получении социальных выплат. 24-летний житель Дудинки в течение 
полугода получал компенсацию как представитель коренного населения Севера, ведущий 
традиционный образ жизни. 

Однако местные жители сообщили, что молодой человек не ведет традиционную 
хозяйственную деятельность, то есть получает выплаты незаконно. В ходе проверки 
полицейские установили факт мошенничества, ущерб от которого составил 25 тысяч рублей. 

В отношении северянина возбудили уголовное дело по статье 159 УК РФ 
«Мошенничество при получении выплат». За незаконно полученные выплаты молодому 
человеку грозит до 2 лет тюрьмы. 

newslab 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Пешеходные переходы вблизи школ заполярной столицы приводят в соответствии с 
требованиями  
  По информации Управления транспорта, информатизации и связи Администрации 
муниципального района, в период с 15 по 20 сентября текущего года на нерегулируемом 
пешеходном переходе по улице Горького (южный проезд), который расположен в 
непосредственной близости к средней общеобразовательной школе № 3, будут проходить 
работы по монтажу порядка 65 погонных метров дорожного ограждения.  
 Учитывая, что требования к пешеходным переходам около образовательных 
учреждений существенно ужесточены, выполнение вышеуказанных работ входит в перечень 
первоочередных мероприятий на 2017 год, в рамках реализации подпрограммы «Повышение 
безопасности дорожного движения в Красноярском крае» государственной программы 
«Развитие транспортной системы Красноярского края» и муниципальной программы 
«Развитие транспортной системы муниципального образования «Город Дудинка».  
 Общая сумма проекта составит порядка 253 тысяч рублей с учетом софинансирования 
за счет местного бюджета в размере не менее 20% (около 52 тыс. рублей). 
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Набережная площадь Дудинки осветится по-новому 
С 28 августа в Дудинке введен в эксплуатацию новая часть системы освещения 

Набережной площади. Этот проект под названием «Береговые огни» был разработан к 
празднованию 350-летнего юбилея заполярной столицы в рамках муниципальной программы 
«Благоустройство и жилищное хозяйство муниципального образования «город Дудинка».  

В рамках муниципального контракта сотрудники предприятия ИП Малачинский 
демонтировали на Набережной площади 10 старых столбов с фонарями, затем установили 
опоры конструкций и шесть новых столбов с тремя светодиодными светильниками на каждом. 
Мощность потребления новых 18 приборов освещения крайне низкая – всего 160 Вт. 
Световая величина тёплого потока составит 14250 люменов, холодного – 17600 люменов. 
Такие характеристики обеспечивают яркий немерцающий свет. Лампы экологически 
безопасны, не содержат ртути и других ядовитых, вредных или опасных веществ, а также 
стабильно работают в условиях низких температур. 

Реконструкция элементов освещения и благоустройство Набережной площади 
производилось за счёт средств гранта губернатора Красноярского края «Жители – за чистоту 
и благоустройство» и городского бюджета Дудинки в сумме 1,4 млн рублей.  
 
Лучшие работы дудинских фотохудожников попадут на выставку 

Четырнадцатого сентября в 15:00 в выставочном зале городского Центра народного 
творчества состоится открытие выставки и церемония награждения по итогам городского 
фотоконкурса «Дудинка. Время. Люди». 

В мероприятии приняли участие 15 художников–фотографов города, которые 
представили на конкурс 354 работы. В результате отбора компетентным жюри, заседание 
которого состоялось 30 августа, были определены победители конкурса. В составе судейской 
коллегии – старший научный сотрудник Таймырского краеведческого музея Борис Молчанов, 
член Союза художников России Владимир Таранец и художник-скульптор городского Центра 
народного творчества Андрей Поротов. Председателем жюри выступил  известный в городе 
фотохудожник и дизайнер Антон Герасимов.  

На выставке организаторы конкурса разместят лучшие фотоработы конкурсантов. 
Экспозиция будет действовать до конца сентября. 
 
Формула-350! 

Десятого сентября в Дудинке состоялся городской конкурс «Автоледи-350», 
приуроченный к 350-летнему юбилею города. Местом проведения мероприятия стала 
территория дороги по улице Матросова, рядом с кинодосуговым центром «Арктика». 
Организаторы мероприятия пригласили компетентное жюри оценить артистизм, мастерство 
вождения и ориентирование в городе. В состав жюри вошли первый заместитель Главы 
города Дудинки Роман Ганул, сотрудники отделения ГИБДД ОМВД России в Таймырском 
районе старшие лейтенанты Сергей Горченёв и Виталий Фёдоров, ветеран ГАИ, 
председатель общественного совета полиции Юрий Круць и директор детско-юношеской 
спортивной школы по национальным видам спорта имени А. Кизима Олег Рогуленко. 
 В конкурсе приняли участие девять женщин, стаж вождения которых составил от года 
до 14 лет. Но для победы в конкурсе «Автоледи-350» это оказалось не решающим умением. 
На первом этапе мероприятия автовладелицы представляли себя, команду сопровождения и 
свои автомобили. Вторым испытанием стала полоса препятствий, состоящая из элементов 
фигурного вождения: «въезд в гараж», «змейка» и «стоп-линия». Завершающим заданием 
конкурса было прохождение городского автоквеста «Мой любимый город», где участницы 
колесили по городу в поисках спрятанных подсказок. Автомобили разных марок, размеров и 
цветов были празднично украшены – здесь были и просто цветные шары, и нарисованные 
ромашки, и даже автомобиль супергероев комиксов.  
 По итогам всех трёх этапов третье место заняла Анастасия Панкратова, второе – 
Елена Артемьева, победителем конкурса стала Ольга Сундукова. Всем участницы получили 
дипломы и сладкие призы, а призёры автоконкурса – бытовую технику. В завершение 
мероприятия участницы вместе со своими болельщиками сделали совместную фотографию, 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

4 

а ведущие пригласили всех участников и зрителей на празднование 350-летнего 
юбилея Дудинки, которое состоится 16 сентября. 
 Организаторами конкурса выступил комитет культуры, молодёжной политике и спорту 
Администрации города Дудинки, при поддержке отделения ГИБДД отдела МВД России по 
Таймырскому Долгано-Ненецкому муниципальному району. 

 
Евангельские истории зазвучали на языке долган 

10 сентября в Таймырском краеведческом музее горожанам и гостям Дудинки 
представили новую книгу – Евангелие для детей. Выпуск ее приурочен к 350-летию города 
Дудинки. Книга содержит евангельские истории на долганском и русском языках, 
проиллюстрирована долганскими художниками Евгением и Юлией Поротовыми. Перевод 
выполнен учёным, литератором, педагогом Анной Барболиной. 

Во время презентации епископ Норильский и Туруханский владыка Агафангел отметил, 
что появление книги находится в русле православной традиции, когда священные тексты 
приходили к людям именно на родных языках. О Евангелии как о книге для семейного чтения 
рассказала монахиня Илариона (Сухова). Вместе с Анной Барболиной Евангелие 
представили юные читатели: 13-летний Егор Кудряков и 9-летняя Настя Туприна прочли 
отрывки на долганском и перевели их для аудитории, в которой были представители 
духовенства, прихожан, а также Глава города Дудинки Юрий Гурин и председатель 
Дудинского Горсовета Сергей Бородин. 

Экземпляры Евангелия в рамках миссионерского проекта будут переданы в школы и 
библиотеки всего Таймыра. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Высокоскоростной интернет откроет норильчанам новые возможности в сфере 
образования 

Совсем скоро норильчане смогут по достоинству оценить волоконно-оптическую линию 
связи (ВОЛС), которую тянули в Норильск из Нового Уренгоя. Появление высокоскоростного 
Интернета (проектная скорость передачи данных – 40 гигабит в секунду) откроет северянам 
новые возможности в сфере образования, уверен Константин Горбунов, ректор 
Корпоративного университета «Норильский никель». 

По его словам, развитие системы профессионального образования невозможно без 
широкого применения новейших информационных технологий, а их активное использование 
приводит к качественному изменению учебного процесса. 

«Корпоративный университет уже сегодня готовится к внедрению нового подхода, 
учитывающего перспективы развития информационных технологий. Благодаря 
высокоскоростному каналу Интернета появится возможность полноценной интеграции 
информационных систем университета в облачную архитектуру. На основе облачного 
решения станет возможным создание мобильной платформы, позволяющей расширить 
функционал уже имеющегося мобильного приложения. У каждого слушателя университета 
появится доступ к единому личному кабинету, где он сможет идентифицировать себя как 
пользователя на основе биометрических данных (сетчатки глаза, строения лица). Выход в 
личный кабинет даст возможность доступа к онлайн-расписанию (с полной синхронизацией 
cGoogle и Apple аккаунтом), личному дневнику с выстроенной индивидуальной траекторией 
обучения, а также динамическому календарю, отражающему даты учебных мероприятий, 
внеплановых инструктажей и проверки знаний в области охраны труда и промышленной 
безопасности. В качестве пробного инструмента облачной архитектуры появится возможность 
запуска интернет-радио, при помощи которого слушатели смогут ознакомиться с аудио 
материалами по различным программам обучения. Технологии облачной архитектуры 
хранения данных позволят совершенствовать такой формат дистанционного обучения, как 
вебинар. Благодаря мобильному приложению и веб-порталу слушатели получат 
индивидуальный доступ к видеоматериалам по таким актуальным темам, как культура 
безопасности на производстве, охрана труда и промышленная безопасность. Также с 
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помощью обновленного сервиса расширятся возможности подготовки и проведения 
масштабных конференций, интернет-трансляций из конференц-зала корпоративного 
университета. Так что мы, сотрудники университета и наши слушатели, очень ждем прихода 
высокоскоростного Интернета и с оптимизмом смотрим в будущее», – сказал Константин 
Горбунов. 

Финансирование масштабного проекта строительства ВОЛС взяла на себя компания 
«Норникель». Стоимость прокладки линии связи – примерно 2,5 млрд руб. Трасса ВОЛС 
протяженностью 956 км проходит по территории Ямало-Ненецкого автономного округа и 
Красноярского края. Еще в июле, как уже сообщал «Таймырский Телеграф», компания 
«Единство» (дочерняя структура, учрежденная «Норникелем» для прокладки оптоволокна в 
Норильск) передала ВОЛС для тестирования в группу компаний «Норникель». В четвертом 
квартале года операторы связи смогут использовать канал в режиме опытной эксплуатации 
для предоставления услуг населению. 

Сейчас НПР обеспечивается Интернетом через спутниковый канал, который отличается 
низкой скоростью – всего 2–2,5 гигабит в секунду (по последним данным экспертов). 

«Таймырский Телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
«Норникель» вошёл в тройку лидеров рейтинга экологических инициатив российских 
компаний  

Компанию «Норникель» включили в ТОП-10 рейтинга экологических инициатив 
российских компаний топливно-энергетического и металлургического секторов экономики. 

Телеканал «Живая планета» и Институт современных медиа (MOMRI) опубликовали 
традиционный пятый рейтинг эко-деятельности 33 топливно-энергетических и 
металлургических компаний России за первое первое полугодие 2017 года. 

В Год экологии закономерно выросла активность промышленных компаний в сфере 
охраны природы, а средства массовой информации стали чаще интересоваться темой 
экологии. Так, общее число событий в рейтинге, увеличилось в полтора раза по сравнению с 
аналогичным периодом прошлого года: с 572 инициатив до 795. Количество публикаций в 
СМИ выросло в два раза: с 12359 до 25645 материалов. Безусловным лидером рейтинга 
осталась компания «Газпром», за ней на второй и третьей строчке расположились 
«Норникель» и «Газпромнефть». 

Добавим, что «Норникель» находится на втором месте заслуженно — охрана 
окружающей среды является одним из приоритетных направлений деятельности компании. 
«Норникель» активно модернизирует производство на своих предприятиях, снижая 
техногенную нагрузку на окружающую среду, и претворяет в жизнь различные экологические 
проекты, улучшая обстановку в регионах своего присутствия. 

Так, закрытие Никелевого завода в Норильске положительно повлияло на экологию 
Норильского промышленного района: выбросы в атмосферу снизились на 30%, 
ликвидированы порядка 600 источников загрязнения атмосферы, два выпуска сточных вод, 
прекращено образование порядка 1,5 млн тонн отходов. 

«Серный проект», реализуемый «Норникелем» на территории Норильского 
промышленного района – инвестиционный проект по утилизации серы. С помощью новых 
технологий до 80% диоксида серы из отходящих газов металлургических агрегатов 
Заполярного филиала будет утилизироваться с получением более 900 тысяч тонн серы в год. 
Это позволит серьёзно снизить выбросы загрязняющих веществ в атмосферу. 

1-line.info 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В Красноярском крае подвели предварительные итоги муниципальных выборов. 
Выборы отметились достаточно низкой явкой. 
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Избирательные комиссии Красноярского края подвели предварительные итоги 
выборов в органы местного самоуправления 2017 года. Больше всех голосов избирателей 
набрала партия «Единая Россия» (ЕР). Причем как по одно- и многомандатным округам, так и 
при голосовании по спискам. 

В воскресенье, 10 сентября, выборные процессы завершились в 29 территориях региона. 
В большинстве случаев голосование шло за депутатов в сельсоветы, а также на 
дополнительных выборах депутатов районов и городов. В трех муниципалитетах — 
Минусинске, Назарово и Норильске — в результате выборов полностью сменился состав 
городских советов. 

Выборы отметились достаточно низкой явкой. Так, в Норильске — втором по 
численности населения в крае — свою политическую волю выразили только около 16% 
избирателей. 

По предварительным данным, на выборах в Минусинке ЕР набрала 40,5% голосов 
избирателей, ЛДПР получила 20,87% голосов, КПРФ — 15,98%, «Патриоты России» — 4,93%. 
В то же время кандидаты от ЕР победили в 9 одномандатных округах из 11, еще в двух 
округах избраны кандидат от КПРФ и самовыдвиженец. В итоге представители ЕР получили 
15 мандатов из 22, ЛДПР — 3 мандата, КПРФ — 3 мандата. 

На аналогичных выборах в Назаровском городском Совете депутатов голоса 
избирателей распределились следующим образом: ЕР — 49%, «Патриоты России» — 26,9%, 
ЛДПР — 6%. Кандидаты от ЕР одержали победу в 9 одномандатных округах, еще в одном 
округе был избран кандидат, выдвинутый от «Патриотов России». В итоге представители 
партии ЕР получили 15 мандатов из 20, «Патриоты России» — 4 мандата, ЛДПР — 1 мандат. 

На выборах депутатов в Норильский городской Совет ЕР набрала 50,57% голосов, ЛДПР 
— 18,43%, «Справедливая Россия» — 11,28%, «Российская экологическая партия» — 6,63%. 
Против всех проголосовали 13,06%. В итоге представители ЕР получили 25 мандатов из 35, 
ЛДПР — 5 мандатов, «Справедливая Россия» — 3 мандата, «Российская экологическая 
партия» — 2 мандата. 

В пресс-службе ЕР сообщили, что итоги выборов говорят о «высоком доверии 
избирателей к кандидатам». 

В ЛДПР результаты выборов охарактеризовали как «успех». Уточняется, что ЛДПР 
увеличила свое представительство в городских советах Минусинска и Норильска. Кроме того, 
главой Плотбищенского сельского совета Енисейского района стал член ЛДПР. 

На сайте КПРФ в качестве главных итогов указывается то, что коммунисты победили на 
выборах в Богучанском районе. Депутатами Богучанского сельского Совета избраны 8 
выдвиженцев КПРФ (от «Единой России» прошло 7). В Осиновомысский сельский Совет 
прошло 6 наших кандидатов, (от «Единой России» — 4). Пять депутатских мандатов 
завоевали представители КПРФ в Ангарском сельском Совете (столько же — у «Единой 
России»). 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

В Красноярском крае возродят агентство по гражданской обороне 
В Красноярском крае планируется возродить агентство по гражданской обороне, 

чрезвычайным ситуациям и пожарной безопасности. Проект соответствующего указа 
губернатора Виктора Толоконского опубликован на официальном сайте правительства. 

Согласно пояснительной записке к документу, новое ведомство появится в соответствии 
с рекомендацией Законодательного собрания, данной в конце июня. Тогда депутаты 
предложили правительству создать надзорный орган для защиты от чрезвычайных ситуаций 
природного и техногенного характера. 

Разработчиком документа указано министерство строительства и ЖКХ. Сейчас проект 
указа проходит независимую антикоррупционную экспертизу, которая завершится 18 
сентября. 

Агентство по ГО, ЧС и ПБ Красноярского края было ликвидировано в 2009 году, 
влившись в состав министерства строительства и ЖКХ. Тогда в региональном правительстве 
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отметили, что решение принято, чтобы исключить дублирование функций 
регионального управления МЧС и агентства. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

Оборот розничной торговли снижается в крае 
В январе–июле текущего года оборот розничной торговли в Красноярском крае составил 

286,4 млрд руб. или 98,6% к соответствующему периоду прошлого года. В июле оборот 
розничной торговли составил 43 млрд руб., что в сопоставимых ценах на 1,6% меньше, чем в 
седьмом месяце минувшего года. Таковы данные Красноярскстата. 

В июле оборот розничной торговли на 98,8% формировался торгующими организациями 
и индивидуальными предпринимателями, осуществляющими деятельность вне рынка, доля 
розничных рынков и ярмарок составила 1,2% (в июле прошлого года – соответственно 98,6% 
и 1,4%). 

Во II квартале этого года было проведено 138 ярмарок. Основными организаторами 
ярмарок выступали органы местного самоуправления (68,8% общего числа ярмарок) и 
юридические лица (22,5%). Основными хозяйствующими субъектами на ярмарках были 
индивидуальные предприниматели (им было выделено 70,8% всех торговых мест). 

В январе–июне розничные торговые сети формировали в среднем по краю 24,8% общего 
объема оборота розничной торговли (в январе–июне прошлого года – 22,2%). В обороте 
розничной торговли пищевыми продуктами, включая напитки, и табачными изделиями 
удельный вес оборота торговых сетей составил 28,1% (в первом полугодии минувшего года – 
25,9%). 

В январе–июле в структуре оборота розничной торговли удельный вес пищевых 
продуктов, включая напитки, и табачных изделий составил 46,2%, непродовольственных 
товаров– 53,8% (в январе–июле предыдущего года – 46,0% и 54,0% соответственно). 

«Таймырский Телеграф» 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин заявил о необходимости уравнять МРОТ и прожиточный минимум с 2019 года 
Президент РФ Владимир Путин предложил с 1 января 2018 года повысить МРОТ до 85% 

от прожиточного минимума, а с 1 января 2019 года уравнять оба этих показателя. Об этом он 
заявил на совещании с членами правительства, сообщает ТАСС. 

«Предлагаю как минимум с 1 января 2018 года повысить МРОТ с нынешних 71-72% от 
прожиточного минимума трудоспособного населения до 85%, — уточнил он. — И не позднее, 
а если правительство посчитает возможным, и раньше, но не позднее 1 января 2019 года 
приравнять МРОТ и прожиточный минимум». 

Глава государства попросил правительство внести соответствующие предложения в 
Госдуму вместе с проектом федерального бюджета на ближайшую трехлетку. 

Глава Минтруда Максим Топилин напомнил, что еще в 2015 году соотношение 
прожиточного минимума и МРОТ составляло чуть более 50%. Последние два года МРОТ 
трижды увеличивался и вырос на 31%. 

«Самое серьезное повышение было в прошлом году с 1 июля, когда мы одномоментно 
повысили минимальный размер оплаты труда на 21%, — отметил он. — За счет этих 
системных решений сейчас МРОТ составляет 7 тыс. 800 рублей с 1 июля этого года, и мы 
вышли на соотношение чуть более 70%, если быть точным, 71%».     

Росбалт 
 

Орешкин назвал замедление годовой инфляции до 3,2% сигналом для ЦБ к снижению 
ставки 

Замедление годовой инфляции, которая уже почти на 1 процентный пункт ниже целевого 
показателя ЦБ РФ, - это сигнал для регулятора к снижению ключевой ставки, заявил глава 
Минэкономразвития Максим Орешкин. 
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По состоянию на 4 сентября, исходя из недельных данных Росстата, годовая 
инфляция опустилась до отметки 3,2%. 

"Снижение инфляции до 3,2%, что значительно ниже целевого уровня - это как раз 
сигнал для дальнейшего снижения ставок Банком России. Его задача, как известно, 
обеспечивать стабильную инфляцию на уровне 4%. Банк России уже заявил, что готовится к 
снижению процентных ставок на заседании в пятницу", - сказал Орешкин на совещании 
президента Владимира Путина с членами правительства в Кремле. 

Очередное заседание совета директоров ЦБ, которое пройдет 15 сентября - опорное, то 
есть после него состоится пресс-конференция председателя Банка России и будет 
опубликован доклад по денежно-кредитной политике. Ключевая ставка сейчас составляет 9% 
годовых. 

ЦБ на заседании в пятницу будет вести дискуссию о снижении ключевой ставки на 25 
или 50 базисных пунктов, сообщил на прошлой неделе в интервью "Интерфаксу" директор 
департамента денежно-кредитной политики Банка России Игорь Дмитриев. 

"Я думаю, что на нескольких ближайших заседаниях будет дискуссия в диапазоне - от 
сохранения ставки до снижения ее на 50 б.п. На сентябрьском заседании вероятнее всего 
будет рассматриваться развилка между снижением на 25 б.п. или 50 б.п. Тут опять будет 
важна динамика плодоовощной продукции, от того, какие мы получим новые данные от 
участников рынка, как в целом ситуация будет развиваться. Может появиться и совершенно 
новая информация", - сказал Дмитриев. 

INTERFAX.RU 
 

В Кремле посчитали выборы поводом для смены сразу нескольких губернаторов 
Итоги выборов в Кремле рассматривают как поддержку курса на формирование нового 

поколения управленцев. Замена глав регионов продолжится осенью, в отставку могут быть 
отправлены до десяти губернаторов, рассказали источники РБК 

В администрации президента считают, что итоги выборов 10 сентября, на которых 
победили все новые главы регионов, — это поддержка курса на изменение губернаторского 
корпуса и формирование нового поколения управленцев, рассказали РБК источник, близкий к 
Кремлю, и федеральный чиновник. 

Минувшей зимой и весной были назначены новые врио губернаторов в семи регионах — 
Пермском крае, Новгородской и Рязанской областях, Бурятии, Республике Марий Эл, Карелии 
и Удмуртии. Речь идет о Максиме Решетникове, Андрее Никитине, Николае Любимове, 
Алексее Цыденове, Александре Евстифееве, Артуре Парфенчикове и Александре Бречалове. 
Все они, как показывают предварительные итоги голосования, победили в первом туре. 

Итоги голосования за этих губернаторов показали, что у людей есть запрос на 
обновление, заявил один из собеседников РБК. Сделав ставку на новых людей, прошедших 
сложную систему тестирования, президент дал сигнал, что начал формировать новое 
поколение управленческой элиты, добавляет другой собеседник. Результаты голосования, по 
его словам, показывают, что у избирателей высокие ожидания от «новичков», добавляет 
другой собеседник РБК. 

Кремль продолжит омоложение и обновление губернаторского корпуса: этой осенью 
ожидается замена порядка десяти глав регионов, уточняет близкий к Кремлю собеседник РБК 
и подтверждает другой источник, близкий к администрации президента. Логично, если 
обновление губернаторского корпуса с учетом успешного опыта прошедших выборов 
продолжится, соглашается федеральный чиновник в беседе с РБК. Отставок запланировано 
много, сказал РБК другой федеральный чиновник. В каких регионах сменятся руководители, 
собеседники РБК говорить отказались. 

Задача нарастить явку на региональных выборах Кремлем не ставилась, и этот подход, 
как считают в администрации президента, себя оправдал: показатели явки практически во 
всех регионах оказались в пределах средней нормы, говорит федеральный чиновник. Кроме 
того, в Псковской области было возбуждено уголовное дело о попытке подкупа избирателей в 
преддверии дополнительных выборов депутата областного собрания и депутатов местной 
гордумы, а в Ново-Переделкино мэр Москвы Сергей Собянин уволил главу района и его 
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заместителя «за грубейшие нарушения», допущенные при подготовке муниципальных 
выборов. Всего МВД России возбудило девять уголовных дел в рамках предвыборного 
периода, заявил в воскресенье замглавы ведомства Александр Горовой. 

Реакция на нарушения — это сигнал элитам, что фальсификация выборов будет жестко 
пресекаться, поясняет федеральный чиновник. 

Ранее на встрече с политиками и общественниками первый замглавы администрации 
президента Сергей Кириенко говорил, что итоги голосования на тех или иных участках будут 
отменяться в случае сомнений в честности голосования, рассказывали источники РБК. 

Высокий результат показали новые губернаторы там, где до этого сняли не очень 
популярных руководителей, скажем в Марий Эл, сказал РБК политолог Евгений Минченко. Но 
оправдала ли себя стратегия Кремля на обновление губернаторского корпуса, пока говорить 
рано: нужно смотреть, как они проявят себя в деле, констатировал эксперт. 

Что касается явки, то, по словам Минченко, ее нужно оценивать относительно ситуации в 
каждом регионе. «Например, в Свердловской области на прошлых выборах губернатора явка 
была 33,5%, а сейчас выше», — отметил эксперт. 

 РБК 
 

Почти восемь миллионов россиян потенциально могут стать банкротами 
Почти восемь миллионов заемщиков потенциально могут столкнуться с банкротством, 

следует из пресс-релиза Объединенного кредитного бюро. 
К категории «потенциальных банкротов» отнесли россиян с долгом более 500 тысяч 

рублей хотя бы по одному кредиту, платежи по которому не вносились 90 и более дней. 
«На конец первого полугодия 2017 года под это определение попадали порядка 660 

тысяч россиян, это около 1,4% от общего числа заемщиков с открытыми счетами… Также 
еще около 7,1 миллиона российских заемщиков, которые в настоящий момент не платят по 
своим кредитам более 90 дней, потенциально могут воспользоваться этим правом для 
облегчения своего финансового положения», — говорится в сообщении. 

Большая часть потенциальных банкротов – заемщики с двумя открытыми кредитами – их 
21%, на втором месте заемщики с тремя открытыми кредитами – 19%, на третьем – с одним, 
их чуть менее 16%. При этом, чем больше у заемщика открытых кредитов, тем выше 
вероятность того, что он станет банкротом. 

Так, среди заемщиков с одним открытым кредитом доля потенциальных банкротов 
составляет 0,4%. В среднем владелец одного кредита должен банку примерно 93 тысячи 
рублей, а потенциальный банкрот — 1,4 миллиона. Среди заемщиков с десятью и более 
открытыми кредитами потенциальным банкротом является каждый третий, а средний долг по 
его кредитам составляет почти 3,9 миллиона рублей. 

В 76% случаев заемщики перестают вовремя платить по кредитам наличными со 
средним остатком долга примерно 754 тысячи рублей. В 10,2% случаев владельцы 
автокредитов со средним долгом 981 тысячу рублей переходят в категорию потенциальных 
банкротов. 5,8% приходятся на ипотечные кредиты со средним долгом 3,1 миллиона рублей. 

На кредитные карты приходится 5% банкротств, средний размер долга в этом случае 
составляет 697 тысяч рублей. На залоговые кредиты с размером долга более 1,6 миллиона 
рублей приходится 2,3% случаев потенциальных банкротств. Меньше всего банкротств 
приходится на POS-кредиты — не более 0,2%. Средний долг по этим кредитам составляет 
567 тысяч рублей. 

В России примерно 38 миллионов человек выплачивают кредиты банкам, а 
задолженность граждан перед кредитными организациями превышает 10,8 триллиона 
рублей. 

РИА Новости 
 
Минздрав заявил об историческом рекорде продолжительности жизни россиян 

Продолжительность жизни россиян впервые достигла рекордных 72,5 года. Этот 
показатель, отметила глава Минздрава России Вероника Скворцова, за первые семь месяцев 
2017 года увеличился более чем на шесть месяцев 
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Средняя продолжительность жизни россиян впервые достигла своего 
исторического максимума, увеличившись более чем на полгода, — 72,5 года. Об этом 
сообщила глава Минздрава России Вероника Скворцова, передает «Интерфакс». 

«Согласно данным Росстата за семь месяцев текущего года, продолжительность жизни 
россиян увеличилась на 0,63 года, впервые в нашей истории достигнув 72,5 лет», — приводит 
агентство сообщение пресс-службы министерства. 

Как уточнили в Минздраве, продолжительность жизни мужчин увеличилась более чем на 
один год — с 66,5 до 67,5 года, у женщин этот показатель составил 77,4 года. 

Вместе с этим смертность в стране за первые семь месяцев 2017 года по сравнению с 
аналогичным периодом прошлого года снизилась более чем на 2%: в России умерло на 23,7 
тыс. человек меньше. В частности, смертность среди младенцев снизилась на 11,7% и 
составила 5,3 на 1 тыс. родившихся живыми. 

«Смертность населения снизилась на 2,3% и составила 12,7 на 1 тыс. населения (за 
семь месяцев 2016 года — 13,0 на 1 тыс. человек)», — отметила Скворцова, подчеркнув, что 
показатель по младенческой смертности в некоторых регионах уже ниже пяти, «что 
соответствует лучшим мировым стандартам». 

В середине августа вице-премьер России Ольга Голодец уже говорила о рекордном 
показателе продолжительности жизни населения страны. По ее словам, она достигла отметки 
72,4 года. Она пояснила, что это связано с сокращением смертности. Базовый прогноз 
Росстата предполагает, что продолжительность жизни россиян при рождении достигнет 73 
лет к 2020 году. 

 РБК 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Украина мстит нам за нашу слабость. Все остальное – треп для простаков 
Вокруг конфликта Украины и России бушует океан страстей. слепых и сильных, как 

ураган Ирма. Но это не помогает понять суть проблемы, для понимания которой нужна 
отстранённая и бесстрастная объективность. 

Ради объективности надо признать, что Россия никогда не имела ничего против 
украинского языка, украинской культуры и даже украинской независимой государственности. 
Укрофобии в России никогда раньше не было. Для нас было лишь важно, чтобы украинская 
государственность не превращалась в орудие других стран, исторических врагов России, 
против самой России. 

Украина сначала еще как-то держалась, но потом не захотела остаться в рамках этих 
условий. Украинской элите показалось глупым иметь какие-то обязательства перед такой 
третьеразрядной страной, какой стала ельцинская Россия – сама по уши зависящая от 
Запада, чья элита точно так же стремится в США и на Запад. 

С точки зрения прагматики – все верно. Если уж кому и служить, то сильнейшему, а не 
середнячку. Господину, а не его слуге. И все упрёки Украине в эгоизме, отсутствии братских 
чувств и совести – разговоры в пользу бедных. Для дурачков. Дружба дружбой, а табачок 
врозь. Россия и Украина – отныне два пятна на карте. А это означает и две разные позиции в 
политике. Две группы интересов. 

Разумеется, будь Россия хотя бы как Китаем, Украина не сделала бы безоглядный выбор 
в пользу США. Продолжала бы балансировать. Но Россия – не Китай. Россия – страна, 
предавшая свою государственную миссию. Когда в Беловежье три пьяных мужика подписали 
акт о роспуске Союза, никто в России и не дёрнулся. Так что получите то, что сами сделали, и 
распишитесь. 

В итоге у нас получилась огромная, но бедная страна с бюджетом среднего европейского 
банка, сырьевой экономикой и нефянкой меньше, чем в штате Техас. Страна с влюблённой в 
Запад элитой, пофигистским потребительским населением, мечтавшим о кружевных 
европейских трусах не меньше, чем украинцы, с глубокой технологической отсталостью, 
финансовой зависимостью от Запада, с кадровой деградацией, но при этом с огромными 
имперскими амбициями. 
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И встать в фарватер такой страны для Украины было бы не просто глупым решением 
– это было бы безумным решением. Так что упрекать украинские элиты в их выборе – это 
задача для пропаганды, обращённой к толпе. На уровне истеблишмента двух бывших 
республик этот выбор обеими сторонами прекрасно понимается и не оспаривается. 

России нечего предложить Украине, чтобы та отказалась в ее пользу от Запада. 
Таможенный Союз – союз бедных. Уйти в ТС – решение бесперспективное, ибо засасывает 
Украину в орбиту более слабого государства, превращает Украину в ресурс для него. При 
этом у России конфликт с Западом – так зачем стремиться в такой союз Украине? В чём его 
смысл? Если уж быть ресурсом, считают на Украине, так для сильнейшего. За это можно 
больше получить. Быть ресурсом для слабого – верх государственного идиотизма. Это значит 
стать слугой слуги. 

В общем все логично. Мы сами руководствуемся такой логикой. На месте Украины мы 
тоже искали бы максимальную выгоду. 

Если сравнивать ситуацию с фильмом "Жестокий романс" ("Бесприданницу" уже мало 
кто читал) и принять Украину за Ларису Огудалову, то США – это Паратов, а Россия – это 
Карандышев. С его отвергнутыми ухаживаниями и финальным выстрелом со словами: "Так не 
доставайся же ты никому". 

Только выстрел этот Россия делает не от эгоизма уязвленного собственника, а из 
невозможности иначе обеспечить свою физическую безопасность. Тут не надо страдать 
болезненными синдромами от нелестного сравнения – тут надо принимать факты в лицо. Не 
нравится? А нечего было в 1991-м радоваться поражению ГКЧП. Страну надо было беречь. 
Тогда сейчас не пришлось бы страдать от нелестных сравнений. Они абсолютно 
справедливы. Получили то, что сделали. 

Да, Запад обманул Украину в ожиданиях. Романс получился действительно жестоким, и 
вышиваночная бесприданница корчится в муках долгой агонии. Но привлекательность Запада 
по-прежнему для Украины высока и безальтернативна. Ради этого даже выгоды сохранения 
торгового пространства с Россией уступают перспективе войти в объединённое с Западом 
пространство. Ради этого можно терпеть трудности переходного периода – именно так 
понимают ситуацию украинские элиты. Нынешние трудности Украины по их мнению – это 
родовые муки плода, которые кончаются родами в другом мире. Потому стоит потерпеть. Эту 
мысль пропаганда на Украине доносит до масс, и те отвечают согласием. 

Россия сама рвётся в Европу, и если бы её туда приняли раньше Украины, мы ни имели 
бы ничего против приёма туда и соседки. Не членство Украины в Европе опасно России – а 
это неуправляемое Россией членство. Европа же вовсе не собирается делать России 
геополитические подарки в виде уступок во влиянии на Украину. Требовать этого от Европы 
так же было бы глупо. Что с воза упало, то пропало. Тот факт, что Россия, сама стремясь на 
Запад, пытается придержать Украину, возмущает Украину сильнее всего. 

Население Украины понимает ситуацию следующим образом: СССР, прежняя общая 
Родина, больше не существует. Россия и Украина оформили развод во взаимном согласии. 
Значит, теперь у каждого свой дом и у украинцев единственный их дом – это Украина. И его 
теперь надо беречь и строить. Другого нет и не будет. 

Чувство понятное и оправданное. Не надо отказывать украинцам в чувстве патриотизма 
и ругать их за упрямство – даже когда они с кастрюлями на головах прыгают на Майдане, не 
понимая, что являются жертвами американской манипуляции, как мы не понимали этого в 
начале 90-х. Они точно такие же патриоты своего Отечества, как и мы. Россияне точно так же 
дрались за целостность России в период чеченских войн, как теперь за целостность Украины 
на Донбассе дерутся украинцы. 

Да, там много мерзостей – а вы спросите ветеранов чеченских войн, разве их не было 
Чечне? Там не страдало мирное население? В каждой чеченской семье есть те, кто погиб на 
этих войнах. И они с этим сейчас живут. Мы ничего об этом не знаем и не хотим знать, но это 
есть. Разве там местное население не поддерживало боевиков? Поддерживало ещё как, а 
русских считало оккупантами. И к ООН взывали, и к ОБСЕ. 

Войн без страданий и гибели мирного населения не бывает. Просто Россия смогла 
разрешить конфликт в Чечне относительно быстро и локально, а Украина на Донбассе не 
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смогла – и вляпалась в затяжную войну. Правда у каждого своя – у русских, у 
чеченцев, у украинцев, у американцев, у саудитов – а вот силы разные. То, что смогла 
Россия, не смогла Чечня и теперь не может Украина. Она ищет опору национальному чувству 
– единственному основанию своей государственности – в прошлом,  курьёзно переписывая 
историю и прибегая к помощи крайних нацистов. Но нацисты-бандеровцы  воспринимаются 
украинцами как радикальные патриоты и не вызывают осуждения: бандеровский миф для 
украинцев является государствообразующим. Выньте его – и украинство как идея 
обособленного от России украинского государства рассыплется в прах. 

В Германии члены СС воспринимались такими же радикальными немецкими патриотами. 
В Чечне такими радикальными патриотами были дудаевцы и басаевцы. В СССР такими 
радикальными патриотами в войну были подпольщики-коммунисты. 

Другой мотивации для национального чувства у украинцев нет. Другая мотивация 
приводит их неминуемо в умеренный лагерь, а любая умеренность заканчивается в итоге 
подчинением России. Россия же, отказавшись от методов убеждения из-за их бесполезности, 
перешла к силовым аргументам. Лейтмотив – не будете принимать во внимание наши 
требования по нашей безопасности, мы вас разрушим, не обижайтесь. 

Справедливости ради нужно сказать, что Москва не возражает против целостности 
Украины. Новороссия не стала частью России, невзирая на требования общественности и на 
урон рейтингу Путина. А присоединение Крыма стало крайне вынужденной мерой, ибо Крым 
отнимался уже не у Украины, а у США. Будь Украина хоть немного суверенной, Крым 
оставался бы в её составе и далее. Россия готова была и дальше платить Украине за 
нейтралитет, но когда убрать нейтралитет потребовали США, Россия выхватила плацдарм. 

Россия прямо говорит Украине: если ты будешь и дальше понимать свою независимость 
от России как возможность стать плацдармом для НАТО, я сделаю всё, чтобы тебя как 
государства не стало. И ничто тебе не поможет. Ты вынудила нас на такой шаг, и мы этого не 
хотели. Но деваться нам некуда, и наша безопасность нам дороже твоего положения 
любимой жены в гареме США. 

Украина отвечает, что это её право – продаваться, кому она захочет. Нечего нам 
указывать, с кем спать, когда сами спите с теми же, с кем спим мы. Возразить на это России 
нечем. Кроме предупреждения, что если Украина хочет силой решать вопрос, то пусть будет 
силой. Украине дороже будет. Пусть Украина делает выводы сама. Украина их и делает – 
бежит за помощью в США. Пока так. 

Украине пока действительно выходит дороже. Но попав однажды под США, ничего 
изменить Украина уже не в силах. Россия же медленно и неуклонно душит проамериканскую 
Украину и подтачивает фундамент американской мощи и американских возможностей 
повсюду в мире. России удалось предотвратить главное – НАТО в Севастополе и под 
Харьковом. А значит, вопрос Украины для России может перейти в разряд отложенной 
шахматной партии. 

Таким образом при беспристрастном анализе мы видим, что у каждой стороны своё 
видение ситуации и мотивов своего поведения. Имеет место несовпадение национальных 
интересов России, Украины, Европы и США. Столкновение на Украине интересов крупных 
политических игроков делает Украину полем боя других стран за свои интересы, при этом 
больше всего ущерба получает само поле боя. 

Но так как в тот момент, когда принимались роковые решения, никто нынешним знанием 
не обладал, то ошиблись все без исключения игроки. Так получилось, что для Украины цена 
ошибки вышла самой высокой. 

publizist.ru 
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8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 12.09.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 57, 17  ▲ 0, 17 

EUR 68, 65  ▼ 0, 04 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 

 


